



BOLETIN INFORMATIVO

DE LA
SECCION ESPAÑOLA (SEAIDA)

Número 3/93. Junio 1993

**ASAMBLEA GENERAL DE
SEAIDA. CURSO 92/93**

**MEMORIA SEAIDA. Curso
1992/93**

El pasado 24 de junio, la Sección Española de la Asociación Internacional de Derecho de Seguros, (SEAIDA) celebró, en los locales del Centro Cultural del Ejército de Madrid, su Asamblea General, presidida por D. Fernando Sánchez Calero, Presidente de la Asociación. En la reunión, a la que asistieron unos 40 miembros de la Asociación, y delegaron su representación 48, se aprobó el acta de la Asamblea anterior (celebrada el 9 de julio de 1992), así como la Memoria de Actividades (que reproducimos a continuación) y el Estado de Cuentas, a 31 de diciembre de 1992 y Presupuestos para 1993.

**REUNIONES DE LOS ORGANOS DE LA
ASOCIACION**

La Asamblea General de Asociados se celebró en Madrid el día 9 de julio de 1992. El Consejo Directivo Nacional se ha reunido el día 24 de junio de 1993. El Comité de Gestión de la Asociación se reunió mensualmente durante este año. Las correspondientes actas de estas reuniones están a disposición de los señores asociados.

En el curso de la reunión, el Presidente anunció la dimisión de D. Ernesto Caballero, Vicepresidente de la SEAIDA, como Presidente Internacional del Grupo de Trabajo "Prevención y Seguro". Los asistentes aprobaron proponer al Consejo Internacional de Presidencia que se designe a D. Justino Duque, Presidente de la Delegación Española del Grupo de Trabajo como sucesor del Sr. Caballero, cuya destacada labor al frente del Grupo, fue recordada por el Sr. Sánchez Calero.

**ACTIVIDADES INTERNAS DE LA
ASOCIACION**

El Comité de Gestión, con fecha 12 de noviembre de 1992, acordó el cambio en los cargos de Interventor y Tesorero, con la conformidad expresa de los interesados, quedando así D. Francisco Cañizares como Interventor y D. Luis Monzó como Tesorero. Por otro lado dimitió de su cargo de Vicesecretario General D. Eduardo Pavelek, sustituido por D. José M^a Elguero.

La Asamblea fue precedida por la reunión del Consejo Directivo de SEAIDA, que renovó en sus cargos a los Consejeros que, según los Estatutos, cesaban este año: los Sres. Castelo, Menéndez, Monzó, Olivencia y Ruiz Vadillo.

Uno de los grupos cuya labor ha sido más intensa este año es el de Valoración de la Vida Humana, dado que la modificación propuesta en el Proyecto de Ley para el Título I de la Ley de Uso

Y Circulación de Vehículos de Motor alteraba sustancialmente el actual Baremo; con este motivo, D. Joaquín Alarcón, en representación del Grupo de Valoración, asistió, junto a la Comisión Técnica de UNESPA, a una serie de reuniones con representantes de la Dirección General de Seguros y del Consorcio para la preparación del Nuevo Baremo.

Paralizada toda esta actividad por la convocatoria de elecciones, la Comisión de Seguimiento del Sistema SEAIDA'91 trabaja ahora en la publicación de unos comentarios al Baremo, que aparecerán en el número 75 de la Revista Española de Seguros.

Ha sido propuesta al Comité de Gestión la creación de dos nuevos Grupos de Trabajo: "Calidad y Seguro" y "Seguro Marítimo"; en ambos casos se están manteniendo conversaciones con personas interesadas en dichos temas. Se encargan de ellas D. José M^a Elguero (Calidad y Seguro) y D. José M^a Sotomayor (Seguro Marítimo).

El Grupo Internacional de Seguro de Automóviles tuvo una Asamblea en Munich, el 8 de octubre bajo la presidencia del Dr. Raffaele Deidda. Como representante de la Sección Española asistió a la reunión D^a M^a José Fernández. En dicha reunión se abordó la confección de un Tercer Cuestionario en materia de Seguro de Automóviles.

Durante este curso ha sido contestado el cuestionario recibido de la Sección Italiana que está confeccionando el Anuario de AIDA.

El Sr. Cañizares asistió como representante de la Sección Española al Coloquio de Budapest, organizado por la Sección Húngara durante los días 26 a 28 de noviembre.

Se acuerda por el Comité de Gestión no presentar la Candidatura española en el Congreso de Sydney, pese al apoyo de las Secciones Iberoamericanas, tras las conversaciones mantenidas en Londres por el Sr. Mansilla con la Sección Británica de las que se desprendió la posibilidad de que el actual presidente, Sr. Butler, presente de su candidatura en 1994.

El 6 de octubre, los Sres. Sotomayor, Mansilla, Alarcón y Caballero mantuvieron una entrevista con el Director General de Seguros, Sr. Aguilar; en ella se trató de la marcha de la Asociación, así

como de la eventual presentación de la candidatura española a la Presidencia de AIDA en el próximo Congreso (Sydney '94).

A lo largo de este periodo, el Sr. Sánchez Calero ha acudido en diversas ocasiones a las reuniones de la Junta Consultiva de Seguros como representante de SEAIDA, representación que ostenta desde 1982.

Durante este curso se han preparado las intervenciones españolas en el III Congreso Iberoamericano que tendrá lugar en Buenos Aires los días 11 a 13 de agosto y en el IX Congreso Mundial de Seguros (Sydney '94). El tema central del primero de ellos será "La integración y el Seguro" que se desarrollará en seis exposiciones, seguidas de coloquio y debate. La ponencia que efectuará la Sección Española será "Armonización del sistema de vigilancia y tutela de las entidades aseguradoras en lo referente a su disolución y liquidación".

Respecto al Congreso de Sydney los dos temas a tratar son "Libertad de Contrato y Elección de la Ley Aplicable", del que será ponente general el Prof. David St. L. Kelly y "Seguro de Vida y Pensiones Estatales y Privadas", que tendrá como ponente al Prof. Simon Fredericq. Se encargarán de la ponencia española el Prof. Sánchez Calero (Tema I), el Prof. Tirado y el Sr. Pérez de Laborda (Tema II)

Ha fallecido durante este curso el Prof. Efrén Ossa, Presidente de la Sección Colombiana de AIDA y del CILA. El Prof. Ossa estuvo siempre muy cercano a la Sección Española, en la que era muy apreciado. Igualmente ha fallecido durante el año D. Gabriel Usera, Socio Fundador de SEAIDA y Presidente, durante algun tiempo, de la Revista Española de Seguros a la que dió un enorme impulso desde el Grupo Asegurador La Estrella.

Altas y bajas en este periodo: Miembros de número: Altas: D. José M^a Teixeira, D. Santiago García Ordóñez, D. Angel Illescas Rus, D. Gonzalo Iturmendi, D. José Luis Maestro Martínez, D. Fernando Montaner Andrés, D^a Ana del Monte Vicente, D^a Asunción Olmos Pildain y D. José Ignacio Rodríguez González. Bajas: D. Patxi Bernaldez, D. Jesus Cerrada Chicharro, D. Francisco Cimiano Bengoechea, D. Diego Pereda Román, D. Francisco Rodríguez Flores de Quiñones y D. Luis Saladich Magriñá. Miembros colectivos: Altas: Allianz Ras, Axa

España, España Cia de Seguros, Groupama España, Grupo AM, Hercules Seguros y Santa Lucía. Bajas: Munat y Catalana de Previsión.

ACTIVIDADES EXTERNAS DE LA ASOCIACION

Con motivo del Proyecto de Ley de Modificación de la Legislación Reguladora de los Seguros Privados la actividad de la SEAIDA se ha dirigido a la participación de la Asociación en Jornadas de estudio sobre el tema. Con la Fundación Mapfre Estudios se comenzaron a organizar unas Jornadas de Estudio que habrían tenido lugar los días 18 y 19 de mayo; pese a lo avanzado de los preparativos, la Jornada tuvo que ser suspendida debido a la convocatoria de elecciones que hizo caducar el Proyecto. No obstante, se continuará trabajando sobre el esquema realizado tan pronto se retome por el legislador el Proyecto de Ley.

El día 18 de noviembre tuvo lugar un Almuerzo-Coloquio sobre el entonces Anteproyecto de Ley, organizado por SEAIDA e INESE en el Hotel Melia Castilla. Participaron como ponentes D. Luis Almajano, D. Enrique Linde, D. Mariano Medina, D. Manuel Renedo y D^a Milagros Sanz, y actuaron como moderador y presentador respectivamente D. José M^a Sotomayor y D. Manuel Maestro, todos ellos miembros de la Asociación.

Hay que hacer una alusión a la participación de miembros de la Asociación en diversos actos y cursos, entre los que se destacan: Foroseguro, VIII Jornadas Comunitarias de Seguro del Automovil y la Presentación del libro del Prof. Tirado en el Ateneo de Madrid, organizada por CES.

REVISTA ESPAÑOLA DE SEGUROS. 1992/93. INFORME

1. Números correspondientes al segundo semestre de 1992 y primero de 1993.

Corresponden a este período los números 71 a 74. Los dos últimos (correspondientes a los trimestres primero y segundo de 1993), saldrán, durante el mes de junio en un número doble, con el fin de recuperar el retraso en la publicación.

Los trabajos publicados este período en la

Revista, por orden alfabético de autores son los siguientes:

- Carbonell, J.: "La competencia judicial en los contratos de Seguro de vida de carácter internacional", nº72.

- Elguero y Merino, J.M.: "Agentes de seguros: sus obligaciones frente a terceros (Comentarios al artículo 10 de la Ley 9/92 de Mediación en Seguros)", nº 73/74.

- García Gil, F.J.: "Criterios jurisprudenciales en materia de indemnización de daños corporales", nº 71.

- Hebrero Alvarez, J.I.: "El seguro de responsabilidad civil profesional de administradores y alta dirección de sociedades mercantiles. Especial incidencia de su regulación legal", nº 71.

- Iglesias Prada, J.L.: "Las entidades bancarias y la distribución del Seguro (Algunas reflexiones sobre la nueva disciplina de la mediación en Seguros)", n.º 72.

- Jaramillo Jaramillo, C.I.: "Los conflictos bélicos y el seguro en el Derecho comparado", nº 71, 72 y 73/74..."

- Marín Castán, F. y Segura Aparicio, R.: "La cobertura del infarto de miocardio en la póliza de seguro de accidentes", nº 71.

- Medina Crespo, M.: "La declarada constitucionalidad del juicio verbal como cauce omnicompreensivo para la solución de los ilícitos dañosos de la circulación motorizada. Significación, alcance y efectivos condicionamientos", nº 71.

- Morales Segura, C.: "Ley aplicable a los contratos de reaseguro", nº 73/74.

- Rodríguez Carrión, J.L.: "El aseguramiento de la Responsabilidad Civil en el artículo 78 de la Ley de Puertos del Estado y de la Marina Mercante", nº 73/74.

- Sánchez Calero, F.: "El contrato de Seguro Marítimo" nº 73/74.

- Sotomayor Gippini, J.M.: "El Defensor del Asegurado", nº 73/74.

La estructura de la Revista se ha reformado coincidiendo con el número 73. Se añaden tres nuevas Secciones: Opinión, que incluirá el Editorial y Cartas al Director; Sección de Seguro Marítimo, que dirige D. José Luis Rodríguez Carrión y Sección de Responsabilidad Civil, dirigida por el Director adjunto de la Revista, D. Joaquín Alarcón.

2. Premio Revista Española de Seguros y Premio Garrigues.

El Premio Revista Española de Seguros en su edición de 1992 ha sido declarado desierto. El fallo del jurado se publicó en el número 72 de la Revista.

El plazo de presentación de tesis doctorales para el Premio Garrigues ha finalizado el 31 de marzo del presente año. Se ha presentado un único trabajo, de la Dra. D^a M^a José Morillas Jarillo, bajo el título "El seguro del automóvil: el aseguramiento obligatorio de la responsabilidad civil automovilística. Derecho español y europeo". El fallo del jurado se producirá el 31 de julio de 1993.

3. Proyectos para el próximo curso.

El próximo curso, 1993/94, comprenderá los números 75 a 78 de la Revista. El número 75 está previsto que sea monográfico sobre el Baremo y, en principio, el resto de los números del año tendrán la estructura ordinaria.

Se está estudiando la posibilidad de realizar un número extraordinario dedicado al Seguro de Responsabilidad Civil en la Ley del Automóvil con ocasión del treinta aniversario de los Coloquios de Bilbao.

OTRAS PUBLICACIONES

La publicación de la Segunda Edición del Sistema SEAIDA '91, prevista para octubre del pasado año, se ha retrasado de nuevo. En estos momentos está preparando ya la nueva edición, que tendrá forma de comentarios al Baremo. Se publicará como ya se ha dicho, en el número 75 de la Revista Española de Seguros.

En el mes de mayo se ha publicado el primer número del nuevo Boletín Informativo de la Sección Española. Este Boletín se redacta, compone e imprime en las oficinas de la Asociación. Con esta nueva publicación se intenta mantener una vía de contacto abierta entre la Asociación y todos sus miembros.

El "Ensayo Bibliográfico sobre Derecho de Seguros en España (1980-1992)", cuya salida estaba prevista para el mes de octubre, se publicará en estos días, como número extraordinario de la Revista, por ser así de mayor interés para la SEAIDA. Este proyecto ha sido patrocinado por Euroseguros.

Se ha anunciado durante este año, la próxima publicación del Boletín de AIDA, dirigido por el Prof. Fredericq y en el que serán corresponsales de la Sección Española la Revista Española de Seguros que ha encargado tal labor al Prof. Camacho de los Ríos, Profesor Adjunto de D^o Mercantil de la Universidad de Granada.

PROYECTOS PARA EL PROXIMO CURSO

Continuar con la preparación de la participación de la Sección Española en el Congreso de Sydney, 1994. La Asamblea General del Grupo Internacional de Trabajo "Seguro de Automóvil" tendrá lugar en Roma, el próximo 26 de octubre; se prevé la asistencia de algún representante de la Sección Española en esta reunión que tendrá por objeto la realización del Informe del Grupo en el Congreso de Sydney.

Estudio de los Proyectos de Ley que quedaron pendientes de resolución en la pasada legislatura y de las nuevas propuestas legales que puedan producirse.

OTROS ASUNTOS.

Se está finalizando el proceso de transformación de la Editorial Española de Seguros, S.A. en Sociedad de Responsabilidad Limitada, de acuerdo con lo dispuesto en la actual legislación de sociedades.

Se continúa trabajando en el nombramiento de Doctor Honoris Causa por la Universidad Complutense de Madrid a favor del Dr. Antígono Donati, Presidente de Honor de SEAIDA.

D. Félix Mansilla, miembro del Consejo Directivo, ha sido nombrado Vicepresidente del Comité Europeo de Seguros.

D. Ernesto Caballero, Vicepresidente de SEAIDA, ha sido nombrado Presidente de Honor de INESE.

Se ha continuado con la campaña de publicidad, comenzada el pasado año, dirigida a los patrocinadores y a los miembros colectivos de SEAIDA, realizada por D. Luisa Rojo con el fin de fomentar el desarrollo de la Asociación tras los cambios que se han producido en el sector.